"LA VOZ DEL CHOFER QUINCENARIC DE INFORMACION GENERAL Organo del Sindicato de Choteres y Anexos

No está afiliado, ni propugna ni defiende intereses partidaristas Jefe de Redacción, Adminstración y Dirección: EFRAIN MEREL

Jefe de Distribución: DANIEL ALVAREZ

Apartado Postal: 2042

Inscrito en la Alcaldía Municipal de Panamá, de acuerdo con la Ley de Pronsa.

EDITORIAL

UNA BURDA BURLA

Han transcurrido tres largos meses y está por terminarse el período constitucional de labores de la Asamblea desacuerdo con el trato que viera el problema de los tra- les provincias con el objeto Moscu, individualmente y en Legislativa Nacional.

Al inaugurarse las sesiones, y tomando en cuenta el programa a desarrollar, se destacó entre éstos la legislación sobre el Código de Trabajo, capítulo éste que por su Título IX; "Es prohibido en el cotrascendencia forzosamente interesaba a la clase trabajadora del país . al ab an

Dentro de muy breve se clausurarán las funciones de la Honorable Asamblea Legislativa Nacional, y tenemos nnevamente que nada se hizo, ni mediaron intenciones de monopolio en peruicio del púpor hacer algo al respecto. El Poder Ejecutivo como pa- blico." Se ha demostrado con el ra inyectar entusiasmos, designó al Lcdo. Hermógenes de cuadro anterior, que el público sí la Rosa, con atribuciones especiales de confeccionar este importante proyecto. Somos los primeros en reconocer, el interés demostrado por el citado funcionario público habiendo logrado la elaboración del ante proyecto, el cual después de concienzudo estudio, consultas y sometido a la opinión de diversos organismos ya sindicales, industriales y patronales, mereció después de ligeras adiciones y modificaciones, asentimiento general, porque satisfacía aunque en parates muchas de las aspiraciones que ha abrigado el trabajador.

Consecuencias de conocidas promovieron interrup- lan en varios sectores del gremio empleado a su servicio. Debe re- cion Sindical Mundial. El de Tracción brasilera, de ciones en el Ministerio de Trabajo, y de cuyas consecuencias se produjo el nombramiento de un nuevo Ministro de Trabajo. El cambio a primera instancia casi que en na- ce a la ley, en fin del empeño que da alteró las esperanzas de la clase obrera, por el resulta- ha tomado el Sind de choferes por do que le tocaría al proyecto del Código del Trabajo. Fac- desnudarlo y con razón de causa tores esenciales inducían para ello. Pero desgraciadamente no ha sucedido así, y tenemos que el nuevo Ministro, no se sabe a ciencia cierta qué es lo que ha influído, de un solo plumazo dispone someter el citado proyecto a en decir que hagan y digan lo que manos de una nueva comisión, que por sus tendencias quieran. él tiene el remedio en sus ideológics de hecho lo decapitará por no ajustarse a las inclinaciones de ellos. Así las cosas y por el especial hecho de que ya no se atenderá el Código del Trabajo en las sesiones extraordinarias (hay que ver que se le dará prima- cando que algo podrido hay de por nado que el señor Escobar esté cía a la ley electoral), debemos aceptar que lo que se ha hecho con la clase trabajadora del país, es sencillamente una BURDA BURLA EN SUS MAS CARAS ASPIRACIO-NES. En fin se persiste en mantener métodes que por su historia, en vez de inspirar confianza en las masas, con el sencial ni los puede relevar de la vacaciones) se haya compadecido decurso de los tiempos vienen sembrando cada vez más obligación de portar la palabra y no lo ejecute. Por lo tanto es de to. Será muy pobre pero tieun marcado escepticismo tanto en los hombres públicos como del ambiente que los rodea.

Tedo tiene su limite en nuestra vida. Seguir abusando de la credulidad y entusiasmos de las masas es un juego peligroso que lo debe reconocer el propio Jefe del Estado. Los obreros de hoy no son los de ayer; han avanzado lo suficiente para traer a flote los errores de an- y hacerla cumplir, máxime que por taño de nuestros antecesores, y por juramento a la pala- decreto también vigente se amplió bra empeñada luchar y defender lo que ellos no pudieron conquistar.

En esta era por la que ha habido tanto derramamiento de sangre, y a costas de innumerables vidas se han sentado principios de regeneración, de igualdad y libertad, es inconcebible que aquí en Panamá, todavía se quiera mantener al obrero atado para siempre al carro de la esclavitud. El obrero no mendiga favores, ni los quiere y tiene toda la entereza y valor para rechazarlos. Sólo quiere, exige y reclama derechos que le perenecen: mejor vida, mejores salarios y trato humano.

Así como en el pasado se aseguraron en las constituciones de todos los países "los derechos individuales", en esta época de más avanzada y mayores progresos, deben también estatuirse "los derechos sociales". Esa es la suprema aspiración de la clase trabajadora, y es casi pelígrosa seguir defraudándola. Por eso y porque el Código del Trabajo representa un baluarte inexpugnable contra los abusos de la clase capitalista, sugerimos al Jefe del Ejecutivo someta a la consideración de la Asamblea Legislativa, el ante proyecto confeccionado por el Lcdo. Hermógenes de la Rosa. Satisfaciendo estos nuestros deseos habrá hecho labor meritoria y su nombre quedará vinculado con signos indelebles en la conciencia de la clase

Acusamos Recibo

trabajadora de Panamá.

Por este medio acusamos haber recibido contestación del Sr. J. de la Lastra, en la que acepta enfáticamente ser el autor y firmante de la carta aparecida en nuestra última edición correspondiente a Julio 31, titutlada "RETRACTESE DE ESTO SR. DE LA LASTRA".-Satisfacemos así y como punto final ,el cruce de correspondencia habida.

NACIONALES

bién denuncia públicamente rialismo.

WILLIAM J. JOHNSTON

(Viene de la primera pág.) define claramente en su Art. 236 quiera que tienda a restringir o imposibilitar el libre comercio y la competencia y que tengan efectos está siendo estafado y que el monopolio claramente existe, pues es caso corriente, cuando por alguna circunstancia los carros de Johnston están todos por la ciudad, obligar a los pasaeros, a pesar de que dicho lugar, esperar hasta que los carros del citado Johnston regre-

Huelgan y con razón los comenel hecho resaltante de que Johnslas violaciones frecuentes que hahaberlo sindicado, hasta ahora ha salido ileso e impunemente se ríe de todo lo que pueda pasar en su redor. Por eso Johnston se jacta manos. De interés sería que el Sr.

de Johnston se agiten con mayor Panamá Airways, no es motivo e-

vigente es claro y terminante, así pues es la Oficina de Tránsito la l'amada más que ninguna otra dependencia del Gobierno enforzarla para hacerla más efectiva. Hasta bles veces que esto ha sido delatado, jamás ha merecido atención alguna por parte de esas mismas au-

> Won gChang, S. A.

Ferretería Herramientas para toda clase de trabajo, etc., etc.

Panamá - Colón

La Chorrera. La Unión reciben los obreros latino- Costa Rica. La reacción to se verán los resultados po-General de Trabajadores de americanos y que luchan por se encuentra escandalizada, sitivos de los acuerdos toma-Chorrera se ha unido a la la abolición de la discrimi- por la actitud del Presidente dos en la histórica conferen-Federación Sindical de Pa- nación racial. Para tal efecto de la República, Teodoro Pi- cia. El Presidente de la namá, y a la Unión de Tra- esos agentes amenazan a los cado, al reunirse en los pro- CTAL, nos manifestó su bajadores de la Zona del obreros del "rol de plata" pios locales sindicales con el agradecimiento por el hecho Canal para luchar contra la con despedirlos de sus traba- Comité Nacional de la Con- de que todos los delegados a discriminación racial que jos si ellos insisten en for- federación de Trabajadores la Asamblea tuvieron la se practica en la Zona y en mar parte de organizaciones de Costa Rica y con los co- oportunidad de penetrar en

vacaciones.

ra en caso de que quieran olvinuación los números de las placas de los citados vehículos:

5-279; 5-280; 7-615; 2-440;

60.-El tal W. J. Johnston como hay carros Taxis estacionados en para soslayar la pobre actuación campaña contra él enderezada tiene carácter personal por parte del tarios que a sotto voces se propa- señor F. A. Escobar, en un tiempo ton a pesar de todos los denuncios su carácter de Secretario General la la seguridad de que pron- siguieron un acumento de 20 del Sindicato de Choferes y Anexos que en la actualidad ejerce, está quiere atribuir está fuera de lugar. El Sindicato de Choferes y Anexos en su obligación de representar los intereses del gremio, está empeñaa sus manos para que cesen los ama como se reviste está indi- ridades del ramo. Que está extraprocediendo como lo está hacien-50.-El hecho de que los carros do? Posiblemente tenga su razón. pesar de tener recursos para proceder contra él (nunca mereció TAXI en las puertas laterales, tal esperar que ya, tratándolo de mal como se obliga a todos los de la agradecido por el simple hecho de El artículo 21 de la Constitución señor Escobar le haga comprender que "por un plato de lentejas no se compra la dignidad de un hom-

> Todo chofer debe calcular en los choques leves, el dinero que le cuesta concurrir a la Circulación, haga un mal arreglo en lugar de depositar sus salarios en la Circula-

por el incumplimiento de los dere-

chos que Johnston le negó.

Compañero chofer, recuerde que por cualquier falta que sea citado o conducido a la Circulación le cuesta dinero. Procure no contribuir con sus salariog al mantenimiento de

Lotería Nacional de Beneficencia

Sostiene y ayuda con su producto a todos los establecimientos de caridad de la República PRUEBE SU SUERTE

Comprando todas las semanas Billetes de la

Lotería Nacional de Beneficencia

INTERNACIONALES

otras partes del país. Tam- que luchan contra el impe- mités federales de las diver- la vida de la capital soviétiel saboteo que están efec- Sindicato de Zapateros, le el Presidente aceptó dis- en ella. Fábricas, teatros, estuando agentes imperialistas Después de una intensa lu- cutir en los locales de CTCR cuelas y universidades, estua organizaciones, como la cha sostenida por el sindica- los problemas más impor- vieron abiertas a las delega-Unión de trabajadores de la to de Zapateros para que la tantes de la clase trabajado- ciones, las cuales pudieron Zona del Canal, que están en señora Rosa Martínez resol- ra y después visitó diferen- conversar con el pueblo de bajadores, ésta se ha puesto de examinar con los comi- forma colectiva, en un mitin de acaerdo con dicho sindi- tés federales la situación de celebrado en público, en el cato para resolver el proble- los obreros de las distintas que cierto número de delema Para principiar, le pagó Zonas del país. La prensa gados habló, "La Conferenmercio y en la industria toda com- a uno de sus obreros la suma reaccionaria dedicó a Pica- cis ha sido una demostrabinación, contrato o acción cual· de B/. 200.00 en concepto de do sus más furiosos insultos ción de unidad internacional afirmando que el Presidente y motivo de entendimiento Picado celebra conciliábulos con los pueblos de URSS por toridades. Insistimos en ello, y pa- con "comunistas" poniendo la necesidad de unificación

> Moscú.—"Hemos trabajado con éxito y en completa armonia", dice Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Lati- de haberse demostrado disen que se encuentra, ha dejado en lua a este reportero, en los puestos a ir a la huelga con trever en su declaración, que la momentos en que se clasura- el objeto de lograr un auban los trabajos de la Comi- mento de salarios, 26.000 sión Fjecutiva de la Federa- empleados de la Compañía conoced Johnston que Escobar en conocido dirigente manifics- propiedad canadiense, con-

POR LA SOLA RAZON DE. (Viene de la primera pág.)

paldo, cuya posición dentro de sus negocios y por los cargos que desempeñan les inyecta carácter y fuerza pado y agotará cuanto recurso esté ra cometer sus abusos.- por lo tanto valdría la pena sabusos que ét viene cometiendo a ber e investigar la verdad exacta, para una vez por todas dar con el clavo.

na-Brid que el compañero pero extraña más que Escobar a de Gracia no se les va a humillar y menos cambiar de actitud para con el Sindicabre denunciandolo personalmente vicios del compañero de Gracia, puesto que éste al sentir en carne viva los efectos parte de los señores emprede la injusticia cometida, re- sarios de aceptar lo que ellos doblará esfuerzos para com- mismos firmaron; reto púbatirlos a base de princi-blico a las autoridades, de

sas provincias. Recientemen- ca durante su permanencia en peligro la vida del país, en estos difíciles momentos en que estamos tratando de consolidar una paz plenamente victoriosa", dice Lombardo Toledano.

Río de Janeiro.—Después

LOS PROPIETARIOS ...

(Viene de la primera pág.)

roduciendo el anarquismo, de una potencia de un déci- y tres o cuatro en una locoo sea un réplica de que lo Sepa la empresa Aroseme- con una diferencia que este su decisión inquebrantable tantáneamente. Es extremaét sembró. Refiriéndose al que pasare. Dr. Solano le propuso un El Sindicato de choferes 15%; un motor a nafta de cambalache de negocios de-| sólo les expresa como lo di-| 20 a 25%, y un motor Diesne mucha dignidad y esta ne mostrando con ello que el ce el refrán "de que no hay sel puede alcanzar un 35%. se compra a tan bajo pre- negocio, de buses no reporta mal que dure cien años, ni Esta máquina sobrepasa a cio.- Quizá ahora más que utilidades. Si esta perdiendo cuerpo que lo resista" y que los tres ya mencionadas y nunca sabrán el error de ha- en el negocio Sr. Barletta, la justicia tarda, pero siem- paede alcanzar un rendiberse desajenado de los ser- porqué no se deshace de él? pre llega, acabando por cas- miento de un 40% . . . Esta En resumen tenemos:

Rebeldia intolerable por no aceptar interventores en

Agencias Panamericanas, S. A.

Estudiante No. 90 - Tel. 2568

Distribuidores PLYMOUTH . CHRYSLER

FARGO

MARIO GALINDO Y CIA., S. A.

Materiales de Construcción Pinturas "LUCAS"

Ave. Norte 71 - Tels. 119 y 1754

Verdad Amarga

A LOS TRAIDORES

Yo no quisiera mirar lo que he mirado al través del cristal de la experiencia El mundo es un mercado en que se compra honores, voluntades y conciencias.

> Amigos, son metiras, no hay amigos; la amistad verdadera es ilusión, todo cambia se aleja, desaparece con los giros que da la situación.

Amigos complacientes sólo tienen los que disfrutan de venturas y calma; pero aquellos que abate el infortunio, sólo tienen tristezas en el alma.

> Si estamos bie nno tratan con amor, nos buscan, nos invitan, nos adulan; más si caemos, francamente sólo por cumplimiento nos saludan.

En este laber ino de la vida donde tanto domina la maldad sólo tiene un precio estipulado amor, parentesco y amistad.

> Lo que brilla no más tieno lugar aunque brille por oro lo que es cobre, lo que no perdonamos en la tierra, es el sólo delito de ser pobre.

Existe la amistad--yo no lo niego, pero todo en conjunto defectuoso; hay rasgo de virtud en el malvado y rasgo de maldad en el virtubso!) Libitat

> A nadie habrá de herir lo que aquí digo porque ceñido a la verdad estoy, me dieron a beber hiel y veneno; veneno y hiel en recompensa doy.

No sé si poco en las palabras toscas, de cs as líneas oscuras y sin nombre: doblando las rodillas en el polvo pido perdón a Dios,--- jamá al hombre.

En La Biblioteca Nacional

V. Libedinski, en la obra mo de caballo, de un peso "El Materialismo Dialécti- término medio de 150 a 200 co", cita el siguiente parrafo libras, es extremadamente de Franck Arbrwight: Esta conómica en su demanda máquina fué usada casi ex- de combustible. Su caldera clasivamente en la construc- quema combustible a muy nario público. Para este se- ción de las pirámides, los baja temperatura. Mientras nor, porque ese es su pobre jardines colgantes de Babilo- se requieren aproximadariterio, aseveró que el Sin- nia, los grandes "altos cami- mente diez horas para ledicato de choferes estaba in- nes romanos. Esta máquina, vantar presión en un vapor

que él hizo anteriormente, sus negocios, y por último lo para el trabajo casi insanarquismo es a base de jus- de mantenerse en la línea damente eficiente. Una poticia y nó de injusticias que que se han fijado, pase lo derosa máquina de vapor

tigar a los culpables.

motora, éste motor está listiene un rendimiento de Imáquina... es el hombre.

ESTACION BARRELIER

En Las Sabanas al lado de la Capilla de Lourdes

Servicio Día y Noche

Atendida por el Gran "Chichá" Barrelier

Variado Surtido de Artículos para Oficina lo encuentra en

THE OFFICE SERVICE CO.

Tel. 1360

Plaza de Catedral

SMOOT - BEESON, S. A.

DISTRIBUIDORES

Chevrolet - Buick - Cadillac

PANAMA

COLON

NO DEJE DE ASISTIR A LAS SESIONES - TODOS LOS MARTES - 8 P. M. "SALON ARCOS"